

LA NUEVA PRENSA

DIRECTOR,
Victor J. Gólcher

PROPIETARIO,
Juan Francisco Valladares

ADMINISTRADOR,
Marciano Acosta

ÉPOCA II

San José de Costa Rica, A. C. sábado 17 de mayo de 1902

NUMERO 194

Gran Fábrica RUEGO AL PUBLICO
SE DIGNÉ VISITAR MI

DE

ALMACÉN DE 7 A. M. A 8 P. M. MUEBLES

UNICA
EN
Costa Rica

Emplea las finas y mejores maderas del país.—
Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan

ESTILO
Y

Modelos extranjeros

Av. Central, Este, n.º. 531

Jorge Morales Bejarano

LA COSTARRICENSE,

Zapatería de SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido.

Puntualidad en las obras.

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

En la

PANADERIA JOSEFINA

de don ALBERTO ODIO,

situada en la Calle Central Sur, se vende pan fresco y galletas á todas horas del día. Se garantiza la calidad de éstos. ¡Es la panadería que elabora mejor sus artículos!! El pan se vende más barato que en todas las fábricas del país.

¡Probadlo y os convenceréis de que es la realidad lo que se dice!

La Zapatería Guatemalteca

DE

Eusebio Alpires

se ha trasladado 25 varas al Sur del Mercado, frente á las Alcaldías. Allí encontrarán calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

TARIFA:

Suscripción mensual..... 1 colon
Número del día..... 5 céns.
Id. atrasado..... 10 ..
Remitidos, por columna, en tipo corriente..... 5 colones

Anuncios

Un octavo de columna, por mes 1-25
Id. id. doble columna id. 2-50
Por meses, precio convencional.
No hacemos descuentos.

Agentes.

Limón..... I. Heilbron.
Via Limón..... F. Carranza
Turrialba..... Carlos Figuls
Santiago..... José Rojas
Jiménez..... Antonio Luna
Juan Vías..... Filadelfo Fonseca
Cartago..... Angel M. Sánchez
Paraíso..... N. Sáenz
Tres Ríos.....
Curridabat..... León León
Guadalupe..... Raúl J. Montero R.
San Pedro del Mojon Luis Fait
Desamparados..... Isidro Ureña
Alajuelita..... Abram Rojas
Sta. María de Dota..... Eufracio Ureña
Puriscal..... Emilio Carvajal
Santa Ana..... Gerardo J. Valverde
Escasú..... Benjamín Herrera
Heredia..... Nicolás Cartín
Santo Domingo..... Ramón Bolaños R.
San Joaquín..... Hipólito Chaves
Río Segundo..... Alejandro Soto
Alajuela.....
San Ant. de Belén..... Esteban Murillo
Grecia..... Ricardo Alvarez
Naranjo..... Rogelio Castro
San Ramón..... Roberto Valladares
Zarcero..... Jesús Vargas A.
San Carlos..... Ramón Quesada
Atenas..... Daniel Ruiz
Palmares..... Trino Araya
San Mateo..... Ernesto Valverde
Esparta..... Elías J. Chinchilla
Puntarenas..... Carlos Clavera
Miramar..... Mateo Mena
Las Cañas..... Raúl Acosta C.
Santa Cruz..... José López
Liberia..... Salvador Villar
Poas..... Rafael Hidalgo
Se solicitan agentes.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengán acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

AVISO

Se alquila una CASA en las inmediaciones de San José, en la calle de Guadalupe.

Informes, frente á la plaza de la Dolorosa con

LIBORIA BERROCAL.

¡COCINAS! COCINAS!

Compro cocinas de hierro en buen ó mal estado, como me las quieran vender

Taller Mecánico, Calle Central, 100 varas al Sur de la esquina de don Pepe Durán.

Eloy Rojas

¡¡ Ojo, señores !!

A tiempo deben curarse las enfermedades. La viruela se pega por no visitar el Establecimiento de JOSÉ PEREIRA, situado en la esquina del Pago. Allí se encuentran toda clase de mercaderías FRESCAS y BARATAS.

¡Las pesas son legítimas!! ¡No se engaña á nadie!!

Acudid, seguros de que salís satisfechos del buen trato de su propietario.

La Barbería

"BOLA BLANCA"

situada en la Calle Central, Sur, cuenta con magníficos operarios.

Se desinfectan útiles

y se sirve á toda persona con delicadeza y aseo

¡¡ ACUDID Y OS CONVENCEREIS !!!

Hermenegildo Jiménez

LA VIRUELA

Já... Já... Já... Já...

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller Mecánico de Eloy Rojas

 El Yunque 

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

Fontanería



HERRERIA

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con Eloy Rojas, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

OFICINA:—AVENIDA CENTRAL, ESTE.

APARTADO número

LA NUEVA PRENSA

San José, sábado 17 de mayo de 1902

PROTECCIONISMO

Los diputados Ligueros se han encontrado bien apoyados en la Cámara y los partidarios de la escuela proteccionista van á tener mayoría.

Hace algún tiempo que "La Nueva Prensa" se declaró partidaria del proteccionismo prudente y la Liga de Obreros adoptó también en su programa la misma escuela.

De suerte que en estos momentos son comunes aún esas aspiraciones.

A muchos ha puesto nerviosos eso del proteccionismo, pero solamente un distinguido ingeniero se decidió á combatir en contra y brillantemente.

"La Nueva Prensa" sostiene que el proteccionismo conviene en Costa Rica y se propone defender y propagar sus ideas; pero al mismo tiempo brinda sus columnas á los libre-cambistas, gratuitamente, á fin de entablar una provechosa controversia sobre tan importante asunto.

La escuela libre-cambista tiene su argumento "Aguiles" en lo que hace Inglaterra y parece olvidar que Inglaterra más que un país es un mercado y, claro está! su interés consiste en un libre cambio de entradas y salidas, excepto en tabacos y licores.

A Inglaterra libre-cambista podría oponerse Estados Unidos proteccionista, y por consiguiente no puede alegarse ventaja por una ú otra escuela; pero "La Nueva Prensa", que no es muy sabia en cómo marchan las finanzas extranjeras, ni en si tal ó cual país ha adoptado este ó el otro procedimiento, cree que deberá conformarse con buscar, tanto como pueda, lo que conviene á Costa Rica, lo que puede aliviar la miseria de sus obreros: lo que contribuya á cortar la exportación de nuestro oro, y no preocuparse mucho por lo que se haga ó no se haga en el Norte ó en el Sur, máxime cuando mira que en ca-

da extremo se practica distinta cosa con diferentes éxitos.

Pronto publicaremos algunos proyectos de ley que el Diputado Obrero, director de esta hoja, presentará al Congreso. Ellos tienden al bien de sus comitentes y no podrá menos que conseguirse ventaja para oficios é industrias nacionales.

PALIQUE

El criterio manifestado en nuestro editorial "Actualidad", fue también el que dominó en el *mitin* último de Nacionalistas y ciertos desplantes que allí pretendieron plaza de razonables discursos desde el primer momento se tiraron al rincón de lo inútil.

Nos dicen que hubo un discursador que propuso la formación de una lista de personas adicionada en cada nombre con un hecho cualquiera que las hiciera aparecer como metidos poco ó mucho en el "lago civilista" de los últimos ocho años y así hecha esa lista, declararla indigna de recibir empleo ni merced alguna en las personas en ella contenidas.

No sería malo: y sí bueno añadir la indicación del domicilio, oficio, estado, & & y así se vería formado un Directorio Nacional muy completo que no excluiría por cierto al autor de tan útil idea.

Hay también alguna agitación para entrar en lucha por las diputaciones del próximo 25. Un apreciable joven, enérgico é inteligente, será sin duda postulado en provincias, disputándose todas la dicha de hacerlo suyo, ya que él pidió carta de ciudadanía en todas, desconociendo la suya por *ingrata*; quizá alcance tres diputaciones á un tiempo y nos alegraríamos por lo de los tres sueldillos.

Una candidatura á todas luces simpática entre la juventud ilustrada parece ser la de Melico Argüello: ojalá este buen amigo de los Ligueros llegase al Congreso.

El Candidato del Redactor de esta hoja es el Liguero Francisco Alpízar ¿por qué no decirlo? y nos proponemos ayudar á quien nos ayude.

Un antiguo y leal civilista, según nos han dicho, presentará también su candidatura: el amigo Ciriaco Zamora.

Otra candidatura que hace unos días podía haber contado como seguro su triunfo era la del muy apreciable doctor Zambrana. No podemos en estos momentos calcular exactamente si ganó ó perdió puntos con aquello de la pena de muerte.

Candidaturas simpáticas serían también las de Emilio Artavia y Antolín Chinchilla, no sólo entre los obreros; pero no sabemos ni una palabra acerca de si se presentan ó no.

De Matamoros sí podemos asegurar que no querrá presentarse por San José, que es un partido político cuya existencia él niega de hecho; pero no será remoto que el cuerdo tribuno resultase designado por algún apartado lugar, pues según él mismo afirma fuera de San José goza de toda el aura popular.

Lo que en este momento ignoramos por completo es si la Directiva del Partido Nacional tenga sus candidaturas preparadas y esté dispuesta á luchar fuerte; de no, serán Diputados los que "La Juventud" y "La Liga" quieran, de acuerdo—y eso...lo veremos—

COLABORADORES

La propagación del aguardiente clandestino (Un peligro nacional.)

En todos los tonos se han enumerado ya los peligros inminentes á que conduce el abuso de las bebidas alcohólicas. No son ya sólo los observadores y los sociólogos quienes se preocupan de tal estado de cosas: son ya también los gobiernos europeos que al ejemplo del de Suecia han levantado un nuevo estandarte bajo el que se acogen personas bien intencionadas con el laudable deseo de combatir abiertamente y por todos los medios, un vicio cuyas consecuencias están al alcance de todos.

Es sensible pues y notamos con verdadera tristeza que en nuestro país esa plaga terrible en vez de combatirse se deja fomentar aún, sin ningún provecho que digamos para el erario público, que es la razón que alegan los gobiernos alcoholófilos para sostener el monopolio del alcohol, como una necesidad indis-

pensable para los gastos del Estado. Que estén ó no en su razón ya se les ha demostrado el error en que viven á ese respecto pues lejos de obtener un beneficio como parecen esperar no alcanzan con ello nada más que contribuir á la degeneración de la raza, á la ruina de la familia y al fomento del crimen etc. No pretendemos nosotros ni mucho menos, que la abolición absoluta del alcohol sea posible. Hay hombres eminentes como Forel de Zurich y sus discípulos que sostienen una lucha más difícil que la de la escuela que desea sólo que se amengüe la dosis y sin pedir una abstención completa pide la temperancia, esto es, no tolera del uso el alcohol y sólo lo quiere á veces como indispensable.

Nosotros no pedimos en nuestro pequeño país, en que el entusiasmo por esas lucha no sabe aun germinar, el establecimiento de sociedades de temperancia por que ellas serán obra de una cultura superior á la nuestra. Lo que sí nos parece indigno, inmoral si en este caso puede significar algo esa palabra, es la propagación nefasta y fatal al porvenir de la nación que observamos no ya en las ciudades, donde los vicios corren más fácilmente, sino entre nuestros otras veces parcos y laboriosos aldeanos.

¿Cómo detener ese mal cuando al ejemplo del padre sigue el hijo ya nacido predispuesto al alcohol, neurótico y endeble como fruto de un organismo envenenado?

¿Y cómo detener esa invasión funesta cuando hay caseríos en que un litro del tal brevaaje cuesta sólo veinte céntimos?

Y qué valla poner á esa violenta tempestad que arrastra jóvenes, viejos y niños hacia el precipicio fatal, cuando el precio bajo y la abundancia de fábricas del aguardiente clandestino permite el lujo de que los funerales de cualquier campesino se celebren con orgías que nos avergüenzan á nosotros que si hemos leído las descripciones de Gorki en los bodegones de arrabal de algunas ciudades rusas, no sabíamos que en nuestros campos se pudieran observar algunas escenas que no nos dejan fijos porque buscamos siempre el efecto de la causa?

Hace pocos días, deberes profesionales nos obligaron á visitar una casa en que la víspera había muerto un enfermo que se velaba aún. Como era natural esperábamos encontrarnos con rostros lívidos, ojos húmedos de lágrimas ó personas sufriendes por un natural dolor. Había muerto el padre de la familia. Oh ironía de nuestra imaginación! Apenas entrados al corredor, dos ó más de los allí presentes se lanzaron cortesmente á recibirnos pero ello fue en vano! Sus músculos

flaquearon, una especie de contracción clónica les atacó y su buena voluntad fué simplemente un mito.

Las visitas de la noche y del día yacían sobre los bancos ó en las esquinas del corredor y en todo aquel medio que ruborizaba por hallarse al fin en un país civilizado, de seguro no había uno solo de los presentes que no despidiera el olor nauseabundo del alcohol.

Tales costumbres se propagan fácilmente en virtud de la facilidad con que se obtiene un alcohol que es tan perjudicial como el veneno más temible. Y si tales desórdenes fueran el solo peligro, poco sería relativamente el mal, pero desgraciadamente el rótulo del dintel de la taberna se ha multiplicado al infinito y hay caseríos en cuya entrada debiera inscribirse en grandes letras

"Aguardentería clandestina y Nacional."

Lo notable es que los "notables" guardas no se fijan en eso y lo triste será que dentro de algunos años ya en el refrán francés que dice: "*boire comme un suisse et se sánter comme un polonnais*", habrá que reemplazar suizo por costarricense.

ARGUS.

EL FERROCARRIL INTERCONTINENTAL (Conclusión.)

Pero en Costa Rica, Guatemala y Honduras, las vías férreas principales siguen una dirección transversal, porque se dirigen del interior á los puertos: mas en los tres países se están construyendo ramales que dentro de poco tiempo no sólo podrán agregar considerable extensión á la parte ejecutada del proyecto, sino que elevarán así la garantía de buen éxito para un Ferrocarril Continental, por el crecimiento consiguiente del tráfico que resultará siempre del mayor número de sus conexiones.

No existía tan buena base en Méjico cuando se proyectaba la construcción de la primera vía férrea entre los Estados Unidos y aquella República: la empresa no encontraba el favor del público porque se creía que no sería remunerativa; y hoy, en el trascurso escaso de cuatro lustros, existen ya tres líneas en constante actividad, alimentadas por el comercio creciente entre las dos naciones. Estas líneas férreas, por efecto natural, fomentan el desarrollo mútuo de intereses, impulsando al propio tiempo la construcción de otras vías en conexión con ellas.

No hay, pues, razón para dudar, fundándose en estos que son hechos palpables, que la extensión de los caminos de hierro hacia el Sur, producirá iguales, si

no mejores resultados para el capital, aparte de la benéfica influencia moral en el porvenir de las naciones del Continente.

Parece próxima la realización del pensamiento de unir los dos grandes océanos por un canal á través del Istmo centroamericano, entre Costa Rica y Nicaragua; y si como es justo esperar, se resuelve pronto su ejecución, la sección septentrional del Ferrocarril Intercontinental aumentará en importancia de un modo excepcional.

En la Segunda Conferencia Internacional Americana, reunida en Méjico de octubre á enero, 1901-1902, se acordó ratificar las resoluciones de la Primera Conferencia de Washington y hacer entre otras recomendaciones, la de que el Gobierno de los Estados Unidos de América inicie, por medio de los Representantes diplomáticos de las Repúblicas americanas acreditados en Washington, las medidas más apropiadas para el envío, dentro de un año, de comisionados que informen acerca de los ferrocarriles existentes, y concesiones que le harían los respectivos gobiernos para la construcción de la vía Continental.

El pensamiento encuentra hoy gran favor; y es de esperarse que con el nuevo impulso que se le da, llegue á convertirse en la deseada realidad.

Sea así para bien de toda la América!

J. B. CALVO.

Washington, marzo de 1902.

GACETILLA

Publicamos en nuestro número de hoy una colaboración valiosa, escrita por un distinguido médico y encaminada á combatir el abuso y el uso del aguardiente y en general de las bebidas alcohólicas. Ese es uno de los asuntos más fecundos y del cual se pueden sacar saludables conclusiones económicas y sociales.— Hace poco, cuando aun éramos alumnos del Liceo, tuvimos ocasión de oír una lección sobre la materia dada por el Profesor Salinas, donde, con profusión de datos, detalles y observaciones, se demostraba lo cerca que están del borde del abismo los pueblos que no se contienen en eso de tributar culto al dios Baco. En realidad, cuando se quiere extirpar un mal como ese, cortar la cabeza á la hidra (no tan terrible como la de la fábula) los esfuerzos aislados valen bien poco, tenida en cuenta la indiferencia de nuestro pueblo, lo poco aficionado que es á la lectura y lo propenso á seguir el mal ejemplo.

Las sociedades de temperancia no duran mucho, excepción hecha de la fundada en el Liceo, debido á nuestro peculiar modo de ser. Toca á los Gobiernos por

medio de la enseñanza primaria infundir el horror al vicio, por medio de lecciones semi prácticas dadas con cuadros especiales como se hace en Europa: toca á la prensa reunirse para luchar juntos todos los ánimos y hacer uno todos los esfuerzos: toca á las sociedades particulares por medio de conferencias públicas y publicación de folletos de propaganda pero más que á nadie, incumbe la vanguardia en la campaña á la escuela, donde se forman las bases de futuros hogares que á su vez irán á ser la cuna de venideras generaciones.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Justicia al mérito. — Mientras que en la mayor parte de las vilas piden el cambio de Jefes, Políticos, en Atenas sucede lo contrario, porque estamos contentos con el que tenemos. Estamos seguros de que si se llegara á elegir por el voto popular, sacaría la mayoría el mismo Jefe Político don Daniel Ruiz, pues este es hombre conciliador, de carácter recto y honrado á toda prueba. Hay que tener presente que Ruiz fué uno de los únicos dos municipales que salvaron su voto al memorable acuerdo de los municipios de todo el país para la reelección.

Varios atenienses

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Administrador del Teatro Nacional, dicen que será nombrado uno de estos días: veríamos con mucho gusto que se eligiera una persona como don Jenaro Peralta.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Recibimos el informe de la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros. Damos las gracias por el envío.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Varias son las personas que se dice irán á ocupar los puestos en el Congreso. Nosotros no externamos nuestra opinión personal sino que nos limitamos á exponer lo que es de desear en los llamados á desempeñar esos cargos: talento claro, mucho sentido común madurado por la prudencia y la sensatez y sobre todo espíritu observador para comprender lo que conviene y lo que no. Un amigo que ha estado mirando las líneas anteriores, nos dice guiñando un ojo: Hombre, yo diría también que es bueno los elijan entre aquellos que no se vayan ni á un extremo ni á otro: es decir, que no tengan mucho flujo de lengua con lo cual aturden, ni tampoco que sean de los llamados di-

cutados estatuas, que no hacen otra cosa que acariciarse el mentón y escribir su correspondencia particular....

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

COMUNICADOS.

¡Alerta griegos!

Con este título apareció hace pocos días un articulito en "El Día" donde se trata de exagerar en alto grado el Edificio Municipal que acualmente construye don Juan Ferraro en la villa de Grecia.

Demuestra celo notable y patriótica vigilancia el señor Observador al tratar de dar la voz de alarma á sus compatriotas á quienes cree dormidos y les dice: "Se os está metiendo gato por liebre."

Quizá tenga razón en sus observaciones el señor Observador cuando trata de tildar lo que hace el mencionado contratista pero es preciso considerar también que varias personas reputadas como conocedoras suficientemente en el asunto, han visitado el trabajo de Ferraro y no han hallado ninguna imperfección.

Además el señor Ferraro ha ejecutado otras diferentes construcciones con lo cual puede demostrar al "Observador" que él no acostumbra meter "gato por liebre"

Por otra parte, Grecia, la villa hermosa y adelantada, la de hijos honrados y laboriosos, tiene hoy buenas obras, atestiguando todas ellas su marcha progresiva y tiene además en su seno personas entendidas en esta clase de trabajos las cuales no habrían permitido que se engañara vilmente á los hijos del pueblo de Grecia.

Y todo esto nos hace suponer que quien eso escribe no pretende sino molestar con *muchachadas* á los hombres que como Ferraro no merecen que se les haga esa clase de demostraciones.

.... Figaro

Villorrio de x...

CABLES

Sigue la erupción del volcán.

Más detalles

Santa Lucía, 14.—La Estación de Señas de ésta informa que anoche vió una conflagración en la dirección del Fuerte de Francia. El volcán de Sanfriere continúa en activa erupción. De una distancia de 100 millas se oyen las detonaciones seguidas por densas columnas de humo que suben majestuosamente al firmamento. Bolas de fuego de diversos colores también salen del cráter. Toda la parte Norte de la Isla está abrasada por las llamas.

EN EL BARRIO

de la Dolorosa, 50 varas al Sur del templo, alquilo una

casa nueva, grande y barata

Es propia para una familia numerosa y tiene condiciones higiénicas Entenderse con

MANUEL ROLDÁN.

Está por llegar

P. G. VELLA

Cervecería de la Sabana"

La mejor, la más saludable, la más sabrosa y la más barata de las cervezas que se fabrican en el país.

VENDO

4 máquinas; 4 poleas de hierro para maquinaria; 5 fiores; 1 prensa de copiar, con su mesa; bolas de billar; 1 carretillo para Almacén; 1 carreta de arrastrar con bueyes; 1 hielera pequeña; 2 consolas y 1 espejo, para barbería; 4 sarandas para café; 30 diferentes máquinas de hojalatería; varios instrumentos y bigornias para hojalatería; herramientas de herrería; 1 mesa grande para dibujar, y 1 redondo, grande; 3 mesas pequeñas, para barbería; sinc y plomo en ternos; tipo de imprenta, usado; escuadras para estantería; ganchos para carnicería; bancos para herreros y carpinteros; 4 escaleras; 2 lámparas colgantes; 1 farol para saguán; 3 piedras de rueda para afilar; 1 rueda grande de madera para torno; pesas y útiles para romanas; 3 rifles; ruedas para carros de manos, pequeños, y 1 carrito; ejes para carros de manos; herramientas para cañería; 2 beletas para excusados; tubos de 2 y de 3 pulgadas; llaves de detención de 2 pulgadas; tubos, codos y tées de 1 pulgada; codos curvos de 1 y 1/4 pulgadas; uniones de tope para dos pulgadas; 1 balanza fina, para botica; otra para cartas; cazuelejas de hierro para pasteleros; tejas de vidrio; 2 tanques para alcohol; 1 máquina de coser, de mano; piñones y ruedas dentadas para maquinaria, y 2 vacas lecheras !!

Hdefonso Vega.

**FRANCES
INGLES
ALEMAN
ITALIANO**

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino también á HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

HIGINIO CARMONA

Una de las casas que vende

Materiales de Zapatería más antigua,

MAS ACREDITADA Y MAS BARATA

y una de las causas por que puede vender más barato que en ninguna otra parte, es la de que ella misma

importa constantemente sus mercaderías

y por consiguiente su numerosa clientela encuentra en ella todo lo que necesita **FRESCO, BUENO Y BARATO**, y á más de estas tres inmejorables condiciones, el empeño de su propietario en atender bien y con amabilidad tanto al cliente pudiente que le compra por mayor como al modesto cliente que le compra al por menor.

Por demás está decirles á mis amigos y clientes que estoy dispuesto á venderles lo más barato que mis negociaciones me permitan y que me encuentran en el mismo local que siempre he ocupado

LA GRAN Ciudad de Londres,

Frente al Mercado, lado Sur.

Allí hay de todo. ¿Qué podrá desearse en San José que no lo tenga Mr. Asch en su inmenso Almacén?

Unica casa en San José que DE VERAS vende á precios de BARATILLO.

EN EL BARRIO DE LA SOLEDAD

vendo dos casas de habitación, pequeñas. Para precio y condiciones, entenderse con

AGUSTÍN JIMÉNEZ C.

Taller de Hojalatería, Avenida 7a., No. 89.

Panadería "La Francia"

de Félix Giró

Frente al Mercado, lado Oeste

El pan más sabroso y aseado que se consume en San José. Por la mañana y por la tarde se encontrará allí pan tierno, magnífico.

Todo mundo debe probar este pan en la seguridad de que quedará satisfecho el gusto más delicado.

BAZAR DEL MERCADO

(Propietario: José Esquivel)

El constante favor que el público dispensa á esta casa, la mantiene en situación de estar renovando su rico surtido de telas y géneros de toda clase mensualmente. Allí se encuentra cuanto pueda desearse en el Almacén mejor surtido, y sus precios son ya conocidos por EQUITATIVOS.

La tipografía LA PRENSA LIBRE

Situada frente á la Plaza de la Dolorosa. Gran variedad de tipos operarios laboriosos y activos y sobre todo buen trato del propietario y buena voluntad para atender todos los encargos que se le hagan. La fama de que disfruta en toda la República la debe á las razones dichas como también á lo bajo de sus precios. Océpenos Ud. y quedará satisfecho.

José María Villanea é HIGINIO YILLALTA

tienen el gusto de participar á su numerosa clientela que nuevamente han abierto su taller de Tapicería en casa de don José Garnier, situada en la Avenida Central, Oeste, y al lado de la Panadería del señor Lamieq, donde ofrecen sus servicios en la confección y arreglo de toda clase de muebles de sala; cortinajes según los catálogos más modernos; colchones de resorte y demás estilos, colocación de alfombras, linoleum y todo lo concerniente al ramo.

Para mayor comodidad de sus favorecedores, reciben órdenes en el Almacén de muebles de don Juan R. Mata.

¡ REVOLUCION !

¿ Quién no conoce á Mariano Solano M. ? — Ud. ? — Pues pase á la **Barbería Popular**, situada en casa de don Rafael Quirós Lobo, en la Soledad, y allí lo encontrará dispuesto á peluquearlo y todo lo que se relacione con el ramo de BARBERIA. Todos los útiles son nuevos y se desinfectan cada momento. Cuenta con barberos *non plus ultra*, que están dispuestos á dejar complacidas á todas las personas que se dignen ocuparlos.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de bigado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Linfatisma y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los entermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAUULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FENICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva el cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Directorio profesional

ABOGADOS

GERARDO ECHEVERRÍA A. Abogado y Notario. Tiene su despacho en la 7ª Avenida Oeste, 75 varas del Parque Central

MÁXIMO FERNÁNDEZ

MANUEL BEJARANO Abogados y Notarios

Oficina:—Calle 21 Sur, casa de la sucesión de don Joaquín Alvarado

JOSÉ JOAQUÍN TREJOS

Abogado y Notario. Oficina:—50 varas al Oeste del Parque Central

CARLOS SÁENZ

Abogado y Notario. Despacha 25 varas al Oeste del Parque Central

JOAQUÍN AGUILAR G.

Abogado y Notario. Despacha 50 varas al Oeste del Parque Central

ALBERTO ECHANDI

Abogado y Notario. Oficina:—Casa contigua al Correo, frente á la Sombrerería de Camprubí

PEDRO LEON PAEZ

Abogado y Notario. Oficina:—Calle 21 Norte, casa contigua á la del Dr. Durán

FRANCISCO MONTERO B.

RICARDO CASORLA

Abogados y Notarios. Despachan en la casa de doña María Alvarado, N° 181, Avenida 7ª Oeste

LEONIDAS PACHECO

Abogado y Notario. Despacha en la casa de don Federico Tinoco, 7ª Avenida Oeste

FRANCISCO AGUILAR B.

Abogados y Notarios. Oficina: casa de don José J. Rodríguez, esquina opuesta al Palacio de Justicia

DOCTORES

DOCTOR MARCOS ZÚÑIGA. Despacha en la Botica de la Violeta y en su casa de habitación, 100 varas al Sur del Mercado

DR. MARIANO RODRIGUEZ. Despacha en su Botica, Avenida Central, frente á la Oficina de don Lorenzo Durán

MANUEL ARGUELLO de VARS. Abogado y Notario. Oficina:—casa de don José Mª Ugaldé, Avenida 7ª, Oeste

INOCENTE MORENO

VIDAL QUIRÓS

Abogados y Notarios. Despachan en la casa esquinera de doña Pan-chita Cañas, frente al Correo

CLETO GONZÁLEZ VIQUES

Abogado y Notario. Oficina: casa contigua al despacho de los Licenciados don Inocente Moreno y don Vidal Quirós

RICARDO JIMÉNEZ

LUIS ANDERSON

Abogados y Notarios. Oficina: Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

ALBERTO GALLEGOS

JOSÉ MARÍA VARGAS

Abogados y Notarios. Despachan en la casa contigua al Restaurant Central, 7ª Avenida O.

ELÍAS Y LUIS CASTRO U.

Abogados y Notarios. Oficina:—7ª Avenida Oeste, casa de don José Mercedes Rojas

ANDRÉS VENEGAS

MANUEL COTO

Abogados y Notarios. Oficina: 50 varas al Este del Palacio de Justicia, casa de don Federico Tinoco

ANIBAL SANTOS

Abogado y Notario. Despacha en la casa de don Telésforo Alfaro, Avenida Central, 50 varas al Oeste del Mercado

JUAN FELIX GONZALEZ

Abogado y Notario. Despacha en el bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 75 varas al Norte del Mercado

La Nacional

Gran fábrica de tabacos y cigarrillos hechos con tabaco de semilla de la Habana cosechado aquí. Precios sin competencia.

Nacionales en cajetillas á ₡ 7-00 el 100
" " paquetes " " 3-50 " "

Con papel pectoral, blanco ó amarillo

Tabacos estilo "Tropical" á ₡ 7-00 el 100
" " "Nacionales" " " 4-00 " "
" " "After Supper" " " 4-00 " "
" " "Young Ladies" " " 4-00 " "

Los pedidos diríjanse á Eloy González y C^o.

En la misma casa hay siempre un inmenso surtido de artículos de toda clase á precios de baratillo, lo que le ha valido la inmensa marchantía que tiene.

Tip. LA PRENSA LIBRE

De Juan Francisco Valladares